

# *Denuncian en Bolivia intentos injerencistas de Estados Unidos en elecciones del país andino*

---



La Paz, 9 ago (RHC) El ministro de la Presidencia de Bolivia, Juan Ramón Quintana, denunció que Estados Unidos realiza maniobras en el país andino, como parte de un plan para intervenir en las elecciones generales del venidero 20 de octubre.

Advirtió Quintana que Uashington siempre ha buscado la forma de entrometerse en los procesos electorales bolivianos y actualmente continua con esa intromisión.

El titular recordó que cuando Evo Morales se lanzó a la candidatura presidencial, el entonces embajador estadounidense en La Paz, Manuel Rocha, trató de interferir en la voluntad popular al solicitar al pueblo no votar por el líder indígena.

El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, Diego Pary, rechazó un informe emitido por Estados Unidos donde se señalan que este país no cumple con sus obligaciones para combatir el narcotráfico.

“Estados Unidos califica a Bolivia malintencionadamente. Nosotros tenemos reconocimiento de organismos internacionales multilaterales, (...) en cambio Estados Unidos solo utiliza criterios

unilaterales”, afirmó Pary ante la prensa.

La Casa Blanca emitió un informe en el que identifican a Bolivia entre las principales naciones de tránsito de drogas o principales productores de estupefacientes.

El jefe de la diplomacia boliviana aseguró que ese texto no representa la realidad de este país pues diversos organismos internacionales, como la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc) o la Unión Europea (UE), reconocieron y certificaron los avances en la lucha contra ese flagelo.

“Nosotros valoramos la certificación de estos organismos multilaterales porque en esos espacios se hace un análisis equilibrado y sobre una base común para todos los países”, puntualizó la autoridad.

En ese sentido, anunció que en los próximos días junto a la Organización de Naciones Unidas presentarán los logros obtenidos en esta materia en el Estado Plurinacional.

El jefe de la sección regional para América Latina y el Caribe de Unodc, Antonio Mazzitelli, destacó en marzo el compromiso del Gobierno de Bolivia con ese organismo internacional y la política para erradicar el narcotráfico.

En esa ocasión, el presidente Evo Morales viajó a Viena para exponer ante la Comisión de Estupefacientes de las Naciones Unidas los resultados de la política antidrogas impulsada por el Gobierno desde 2009, con exitosa reducción de cultivos ilícitos.

Por su parte, funcionarios del ente comunitario europeo también destacaron la consolidación del modelo boliviano de lucha contra el narcotráfico basado en la nacionalización y regionalización.

Según detalló el viceministro de Defensa Social y Sustancias Controladas de Bolivia, Felipe Cáceres, los representantes de la UE destacaron la asignación anual de al menos 50 millones de dólares para esa lucha, que en los últimos 10 años suma 430 millones.

En ese período se ejecutaron 116 mil 440 operativos, se destruyeron 35 mil 878 fábricas y se decomisaron 231 toneladas de cocaína, lo que afectó a las organizaciones criminales con la pérdida de más de 176 millones de dólares, puntualizó el vicetitular.

Además, se resaltó el cambio de un modelo represivo a un proceso de diálogo y de pleno respeto de derechos humanos que permitió la implementación de la sustitución de cultivos, racionalización concertada y desarrollo integral.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/198603-denuncian-en-bolivia-intentos-injerencistas-de-estados-unidos-en-elecciones-del-pais-andino>



**Radio Habana Cuba**